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Novo PAC Saúde destina 
R$ 6 bi para fortalecer o SUS

4PÁG.

Meriti realiza vacinação antirrábica com 
feira de adoção e interação com animais

A Prefeitura de São João de Meriti pro-
moveu vacinação gratuita contra a raiva, 
feira de adoção de cães e gatos e intera-
ção com animais do projeto Recanto dos 
Bichos na Praça da Matriz. A ação inte-
gra a campanha municipal de imuniza-
ção que percorre diversos bairros. Além 
de garantir saúde, o evento ajudou a 
encontrar novos lares para animais res-
gatados. 

Oruam se entrega após atacar 
policiais e desafiar autoridades

REPRODUçãO

O rapper Mauro Davi Nepomuceno dos Santos, 
o Oruam, se entregou à Polícia Civil após ser alvo 
de mandado de prisão preventiva. Ele havia se re-
fugiado no Complexo da Penha depois de atacar 
agentes que tentavam apreender um menor fora-
gido em sua mansão no Joá. Indiciado por tráfico, 
associação ao tráfico, desacato, dano, ameaça e 
lesão corporal, o cantor publicou vídeo pedindo 
desculpas antes de se apresentar. Filho de Marci-
nho VP, ele admitiu ter atirado pedras contra os 
policiais, mas alegou que foi ameaçado.

7PÁG.
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Mulher baleada durante 
assalto em Bangu 
está internada em 

estado grave

Homem é preso 
por importação ilegal 

de peças de fuzil 
em Bonsucesso
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TRE suspende ação 
contra Marcelo Crivella

no ‘QG da Propina’
3PÁG.
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PM encontra laboratório de drogas durante operação 
Uma operação da Polícia Militar no Complexo 

da Maré, na Zona Norte, localizou um laborató-
rio de drogas, uma estufa para maconha e um 
desmanche de veículos clonados. A ação teve 
confronto com criminosos e deixou um homem 
baleado em estado grave. No local, foram apre-
endidos mais de 30 kg de cocaína, armas, mu-
nições e dois carros de luxo. Barricadas em cha-
mas foram registradas na Vila dos Pinheiros.

7PÁG.

3PÁG.

cOMPLEXO DA MARÉ

REPRODUçãO

Taxista que aplicou ‘golpe da maquininha’ 
em passageira é preso na Taquara

7PÁG.
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Uma das principais 
áreas verdes e de 
lazer da Baixada 

Fluminense, o Parque Na-
tural Municipal do Geri-
cinó Prefeito Farid Abrão, 
em Nilópolis, foi declarado 
Patrimônio Cultural e Pai-
sagístico de Natureza Ima-
terial do Estado do Rio de 
Janeiro.

De autoria do deputa-
do estadual Rafael Nobre 
(União), a Lei 10.894/25, 
que concedeu o reconheci-
mento ao parque, foi san-
cionada pelo governador 
Cláudio Castro (PL) e publi-
cada no Diário Oficial.

O Parque do Gericinó 
Prefeito Farid Abrão está 
localizado dentro da Área 
de Proteção Ambiental 
(APA) do Gericinó-Menda-
nha e do Campo de Ins-
trução do Gericinó (CIG). 
O equipamento ambiental 
é de grande importância 
para a população de Niló-

ENTRETENIMENTO|GERAL

Espaço é de grande importância para a população de Nilópolis

ENTRETENIMENTO|GERAL

e mAis...

Terminal Gentileza recebe oficina gratuita de fotografia

lAzer dA BAixAdA FlumiNeNse

Parque do Gericinó é declarado 
patrimônio cultural do Estado 

REPRODUçãO

Equipamento ambiental é uma das principais áreas verdes e de lazer da Baixada Fluminense

MulHErEs na 
roda dE saMBa

No próximo sábado 
(26), a Praça Adelino Ma-
galhães, em Niterói, será 
ocupada por uma nova 
programação cultural gra-
tuita, a roda de samba 
mensal do projeto Mu-
lheres na Roda de Samba. 
A atividade inicia às 10h 
com a prática coletiva do 
“Choro das Minas” – vol-
tada a estudantes e músi-
cos de todas as idades e 
gêneros. A partir das 14h, 
começa a tradicional roda 
de samba da Oficina das 
Minas, reunindo alunas, 
professoras e convidadas 
especiais até o final do 
dia.

A Academia Brasileira 
de Cinema abriu as ins-
crições para os filmes 
que vão concorrer a 
uma vaga entre os indi-
cados ao prêmio de Me-
lhor Longa-Metragem 
Internacional na 98ª 
edição do Oscar®, que 
será realizada no dia 15 
de março de 2026. A 
Academia é a única en-
tidade responsável pela 
seleção do filme bra-
sileiro que concorre à 
indicação. As inscrições 
podem ser feitas até o 
dia 10 de agosto.

PROJETO ROlé CARiOCA
O Rolé Carioca é um projeto cultural que existe des-

de 2013 e tem como objetivo promover a comunicação da 
história das cidades e a fruição do espaço urbano de forma 
descontraída, irreverente e acessível. No dia 26, o ponto de 
encontro será na Praça XV, em frente à Estação das Barcas 
Rio às 9h30 para seguir em direção à Paquetá na embarcação 
das 10h e os moradores e rolezeiros que já estiverem na ilha 
encontram com o grupo na Praça Pintor Pedro Bruno, às 11h. 
Esse será um rolé para todas as idades e para toda a família.

acadEMia BrasilEira 
dE cinEMa

O Terminal Gentileza é 
palco de uma ação artística 
e educativa. A programação 
inclui uma oficina gratui-
ta de fotografia, aberta ao 
público de todas as idades. 
Com o objetivo de oferecer 
um aprendizado acessível e 
inclusivo, a oficina oferece 
noções básicas de fotografia 
de forma prática e dinâmica. 

As aulas acontecem das 
10h às 13h, no mezanino (2º 
andar) do terminal, com tur-
mas de até 10 participantes. 
Cada sessão terá duração 
média de 20 minutos e po-
derá ser feita por qualquer 
pessoa, independentemente 
do nível de conhecimento e 
não é necessário fazer ins-
crição antecipada. 

“As oficinas são oportuni-
dades especiais para reco-
nhecer o talento do educa-
dor formado pela Co.liga e 
oferecer seu conhecimento 

aos passageiros, desen-
volvendo um tema muito 
presente na vida de todos 
nós”, diz Ivana Nascimento, 
coordenadora de Respon-
sabilidade Social da Motiva 
Trilhos. 

Os participantes podem 

levar seus próprios equipa-
mentos, como celulares ou 
câmeras fotográficas. Tam-
bém estarão disponíveis 
câmeras instantâneas (Pola-
roid), oferecidas pela orga-
nização.

Os atendimentos serão 

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

realizados por ordem de 
chegada, conforme a forma-
ção das turmas. A atividade 
é resultado de uma parceria 
entre a Motiva, empresa à 
qual o VLT Carioca está inte-
grado, seu Instituto e a es-
cola digital Co.liga.

As aulas acontecem das 10h às 13h, no mezanino

REPRODUçãO

polis e cidades vizinhas, já 
que no espaço é possível 
realizar diversas ativida-
des, como explica Rafael 
Nobre:

“O Parque do Gericinó 

é um espaço muito rele-
vante para os moradores 
da nossa região da Baixa-
da. É um espaço em que 
a população pode praticar 
esportes ao ar livre, como 

o ciclismo, ter momentos 
de lazer com a família, fa-
zendo trilhas e realizando 
piqueniques”, afirma o 
deputado, acrescentando 
que agora o patrimônio 

ambiental de Nilópolis 
será mais valorizado e pro-
tegido.

“As riquezas do nos-
so município serão ainda 
mais observadas e valori-

zadas. Será um passo im-
portante para fortalecer 
a identidade da cidade e 
atrair a atenção de todos 
para o que temos de me-
lhor”, conclui o político.

No palco do Congresso, um senador posa como defen-
sor do povo, enquanto nos bastidores costura acordos 
escusos. Suas promessas de justiça social mascaram ma-
nobras para proteger aliados poderosos. Com discursos 
eloquentes, desvia o foco de projetos que beneficiam as 
elites. Seus eleitores, iludidos pela retórica, tornam-se 
peças de um jogo desigual. Sob a fachada de compromis-
so, revela-se a velha política em traje novo.

TEATRO dA HiPOCRiSiA

O senador, agora no auge de sua influência, orquestra 
votações que sabotam avanços populares. A imprensa, 
cúmplice ou comprada, silencia sobre suas manobras 
mais nefastas. Enquanto isso, alianças partidárias garan-
tem sua blindagem, perpetuando o sistema corrupto. O 
povo, relegado ao esquecimento, paga o preço de sua 
ambição desmedida. Assim, a política segue refém de 
quem prioriza o poder acima de tudo.

ciclo da Traição

Quando escândalos vêm à tona, o senador cai em des-
graça, mas não sem levar o sistema consigo. Denúncias 
e provas expõem o preço da ganância, enquanto ele se 
declara vítima de perseguição. A confiança pública, já 
abalada, desmorona diante de mais um ciclo de traições. 
O povo, cético e exausto, hesita em acreditar na próxima 
promessa de mudança. Assim, resta apenas a sombra de 
um ideal, enterrado pelas práticas que juraram combater.

RUíNAS dA CONfiANçA



quintA-FEiRA, 24 dE julho dE 2025 3

QG dA propiNA

De acordo com as inves-
tigações, Crivella fez uso da 
máquina pública enquanto 
esteve à frente da Prefeitura 
do Rio, entre 2017 e 2020, 
visando obter financiamen-
to para sua campanha à re-
eleição, via caixa 2. Naquele 
pleito, ele não conseguiu se 
reeleger.

De acordo com o relator 
do processo, desembarga-
dor eleitoral Rafael Estre-
la, o ex-prefeito comandou 
esquema na administração 
pública que movimentou 
ilicitamente R$ 50 milhões, 
envolvendo aliciamento de 
empresários e fraude em 

licitações, tendo em vista 
o enriquecimento ilícito e 
a perpetuação no poder. O 
operador do esquema era o 
empresário Rafael Alves.

Mesmo sem cargo na 
prefeitura, Alves negociava 
apoio político de diversos 
empresários, em sala na 
sede da Riotur (Empresa de 
Turismo do Município do Rio 
de Janeiro), presidida por 
seu irmão Marcelo Alves. En-
tre os benefícios oferecidos, 
em troca de contrapartida 
de caráter econômico, es-
tavam o favorecimento em 
licitações e no recebimento 
de ordens de pagamento da 

Prefeitura, além da nomea-
ção em cargos.

Segundo o magistrado, 
houve manipulação da li-
citação para a contratação 
do grupo Assim Saúde pelo 
Previ-Rio (Instituto de Pre-
vidência e Assistência do 
Município do Rio de Janei-
ro). O relator do processo 
ressaltou que Rafael Alves 
criou empresas de fachada, 
algumas com sócios laran-
jas, para simular prestação 
de serviços diversos à Assim 
Saúde. 

“As empresas Bem Viver e 
Sacha Produções, das quais 
Rafael Alves e seu pai Alda-

no Alves eram sócios, rece-
beram total de 79 pagamen-
tos, totalizando 14.185.000 
sem que qualquer serviço 
fosse prestado”, afirmou o 
magistrado.

O relator destacou que o 
recebimento de valores por 
serviços não efetivamen-
te prestados era comum e 
englobava outras empresas 
não formalmente relaciona-
das a Rafael Aves, mas sem-
pre passava pelo seu crivo 
de operacionalização, como 
a empresa AGMT Corretora 
de Seguros de Vida, Pre-
vidência e Saúde Ltda, e a 
Zello Corretora de Seguros 

de Vida Ltda.
De acordo com o proces-

so, o esquema de corrupção 
e direcionamento de licita-
ções também aconteceu no 
âmbito da Companhia Mu-
nicipal de Energia e Ilumina-
ção (Rioluz) e da Secretaria 
de Ordem Pública (Seop). 
Rafael Alves também nego-
ciou propina com diversas 
empresas, para que ganhas-
sem prioridade no paga-
mento de valores devidos 
pelo Tesouro Municipal, em 
burla à ordem cronológica 
do pagamento.

Para o desembargador 
eleitoral Rafael Estrela, “res-

tou inequívoco que os atos 
praticados caracterizam des-
vio de finalidade, tendo em 
vista que a máquina pública 
não foi utilizada em prol do 
interesse público, mas sim 
para a prática de atividades 
ilícitas, direcionadas a pro-
jeto político com finalidade 
eleitoreira”.

Ainda no âmbito do caso 
‘QG da Propina’, Crivella 
foi preso em dezembro de 
2020. Já em outubro de 
2024, se tornou inelegível 
pela prática de abuso de po-
der político e econômico e 
conduta vedada nas eleições 
de 2020.

O Tribunal Regional Elei-
toral do Rio (TRE-RJ) 
suspendeu, em cará-

ter provisório, a ação penal 
contra o ex-prefeito do Rio e 
atual deputado federal Mar-
celo Crivella (Republicanos) 
pelo caso que ficou conheci-
do como ‘QG da Propina’. Na 
ocasião, ele foi acusado de 
caixa 2 antes das eleições de 
2020.

Na decisão, a relatora do 
processo, a juíza Kátia Valver-
de Junqueira, alega que mes-

mo após cerca de quatro anos 
do início da ação, não há ele-
mentos suficientes que sus-
tentam as acusações contra 
Crivella, o que pode provocar 
uma “situação de insegurança 
jurídica”.

Ao analisar o pedido da 
defesa, a magistrada conside-
ra que o processo carece de 
justa causa para a ação penal 
e aponta que a denúncia não 
tem base suficiente por partir 
apenas de colaboração pre-
miada. Ela ainda destaca que 
não se tem provas autônomas 
que demonstrem a participa-
ção do ex-prefeito “nos fatos 

narrados”.
A decisão liminar tem va-

lidade até o julgamento do 
mérito do habeas corpus soli-
citado pela defesa de Crivella.

Em janeiro de 2024, o mi-
nistro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Gilmar Mendes 
já havia determinado que o 
TRE-RJ suspendesse a ação 
penal contra Crivella na ques-
tão do possível caixa 2 elei-
toral. Outras acusações de 
crimes comuns, como corrup-
ção, lavagem de dinheiro e or-
ganização criminosa, presen-
tes na mesma investigação, 
permaneceram inalteradas.

Justiça Eleitoral suspende 
ação penal contra Crivella 
relatora alega que não há elementos suficien-
tes que sustentam as acusações contra crivella

REPRODUçãO

investigações apontavam que Crivella fez uso da máquina pública 

 ‘QG dA propiNA’

Voluntariado arrecada mais de 285 litros de 
óleo de cozinha para descarte consciente

Mais de 285 litros de 
óleo de cozinha usado fo-
ram arrecadados nos meses 
de maio e junho nas bases 
operacionais da Águas do 
Rio na Baixada Fluminense. 
A iniciativa faz parte de uma 
campanha de voluntariado, 
promovida pela concessio-
nária do grupo Aegea, que 
visa incentivar o descarte 
correto do resíduo e am-
pliar a conscientização am-
biental entre os funcioná-
rios e a população em geral. 

O óleo coletado foi des-
tinado a uma empresa es-

Meriti promove vacinação contra 
raiva, feira de adoção e exposição 

A Prefeitura de São 
João de Meriti, através da 
Subsecretaria Municipal 
de Bem-Estar Animal, re-
alizou nesta semana, uma 
grande ação da campanha 
de vacinação antirrábi-
ca na Praça da Matriz. O 
evento contou também 
com uma feira de adoção 
de cães e gatos e com a 
presença do projeto Re-
canto dos Bichos, que le-
vou diversos animais para 
interação com o público.

A ação foi mais uma 
etapa da campanha muni-
cipal de vacinação antirrá-
bica, que tem sido promo-
vida nas edições do Meriti 

Para Todos e já visitou di-
versos bairros.  

O secretário municipal 
de Ambiente, Antônio 
Marcos Barreto, enfatizou 
o alcance da ação. 

“Estamos trabalhan-
do para que o bem-estar 
animal esteja presente 
em todas as regiões da 
cidade. Essa vacinação 
é um exemplo de como 
estamos cada vez mais 
próximos da população, 
oferecendo serviços, pro-
movendo cuidados, cons-
cientização e amor pelos 
animais”, afirmou Antô-
nio.

O subsecretário munici-

Ação foi mais uma etapa da campanha municipal

 DIVULGAçãO

 DIVULGAçãO

pecializada em reciclagem, 
que transforma o material 
em produtos de limpeza. 
Como resultado, 145 uni-
dades de detergente foram 
doados a instituições so-
ciais fluminenses. Um dos 
beneficiados foi o Instituto 
Mundo Novo, localizado na 
Chatuba, em Mesquita. 

“Acho muito importante 
esse cuidado da empresa 
com as reais necessida-
des da instituição. Cada 
doação faz diferença para 
a unidade e para as crian-
ças”, afirmou a coordena-

dora pedagógica, Lorraine 
Gonzaga Pires.

A campanha faz parte 
das diretrizes de sustenta-
bilidade da Águas do Rio, 
que investe em projetos 
socioambientais voltados 
para a educação, o cuida-
do com os recursos natu-
rais e o fortalecimento das 
comunidades onde atua. 
Com iniciativas como essa, 
a empresa reafirma seu 
compromisso com a cons-
trução de um futuro mais 
consciente, colaborativo e 
responsável.

pal de Bem-Estar Animal, 
Fábio Ormindo, reforçou 
o compromisso da gestão 
com a causa animal.

“Além de vacinar gratui-
tamente, ajudamos a en-
contrar novos lares para 
muitos bichinhos. É uma 
ação que salva e protege 
vidas. É importante lem-
brar que a imunização do 
seu cão e gato contra a 
raiva deve ser feita uma 
vez por ano”, explicou Fá-
bio. 

A moradora do bairro, 
Rosilene Ferreira, de 54 
anos, levou seus dois cães 
e dois gatos para vacinar. 

“Foi tudo muito rápido 
e organizado. Faço tudo 
que está ao meu alcance 
para cuidar desses ani-
mais. A vacina é muito 
importante e isso signifi-
ca saúde para eles e para 
toda a família”, contou 
Rosilene, segurando o 
cãozinho Thor no colo.

Já Lúcia Alexandra, de 
51 anos, saiu do evento 
com um novo amor: a ca-
delinha Amora. 

“Assim que a vi, me 
apaixonei à primeira vis-
ta. Estava querendo ado-
tar há um tempo e essa 
oportunidade foi perfeita. 
Agora ela vai ter uma fa-
mília que dará muito cari-
nho e um lar de verdade”, 
compartilhou Lúcia.

•IZABELLE RODRIGUES
izabellejornalista@outlook.com

Prefeito Márcio canela inaugura 
base do Proeis no Parque são José

O prefeito de Belford 
Roxo, Márcio Canella, 
inaugurou, na Estrada Aní-
bal José da Mota, no bair-
ro Parque São José, uma 
cabina da Polícia Militar, 
que funcionará como uma 
base do Proeis (Programa 
Estadual de Integração na 
Segurança). No total serão 
dez policiais se revezando 
com o apoio de duas via-
turas, que cobrirão, além 
do Parque São José, os 
bairros Parque Suécia e 
Wona, beneficiando mais 
de 50 mil moradores.

Tendo a Segurança Pú-
blica como uma de suas 
bandeiras de governo, o 
prefeito Márcio Canella 
tem promovido ações 

para garantir o direito 
de ir e vir da população, 
como por exemplo, a re-
tirada de barricadas, o 
patrulhamento noturno 
e também a inauguração 
de uma base do Proeis no 
bairro Heliópolis, além da 
Companhia Destacada da 
Polícia Militar no bairro 
Bom Pastor. 

Canella agradeceu o 
empenho do governador 
Cláudio Castro, do secre-
tário estadual de Polícia 
Militar, coronel Marcelo 
de Menezes Nogueira, e 
do comandante do 39º 
BPM (Belford Roxo), te-
nente-coronel Marcus 
Bomfim de Lima.

“Sem recursos, tive que 

trabalhar com inteligên-
cia. Uma das prioridades 
é a segurança. Com o 
apoio da Polícia Militar 
conseguimos remover 
barricadas, fazer policia-
mento à noite e garantir 
que a população se loco-
mova com tranquilida-
de. No meu município a 
bandidagem não tem vez, 
pois estou aqui para de-
fender o povo. Quero des-
tacar ainda o empenho do 
presidente nacional do 
meu partido (União Bra-
sil)”, Antonio Rueda, que 
está sempre em Brasília 
e no Governo do Estado 
buscando recursos para 
Belford Roxo”, sentenciou 
Canella.



4 quintA-FEiRA, 24 dE julho dE 2025

A utilização do 
serviço de assi-
natura eletrôni-

ca do Gov.br teve um 
crescimento de 90% 
no primeiro semestre 
de 2025, em compa-
ração ao mesmo perí-
odo do ano passado. 
Entre janeiro e junho 
deste ano, o serviço 
foi usado 95 milhões 
de vezes. 

A solução foi de-
senvolvida pelo Mi-
nistério da Gestão e 
Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), em 
parceria com o Insti-
tuto Nacional de Tec-
nologia da Informação 
(ITI) e a Universidade 
Federal de Santa Cata-
rina (UFSC). O serviço 

Com a manutenção 
parcial do decreto que 
elevou o Imposto sobre 
Operações Financeiras 
(IOF), o Orçamento de 
2025 terá R$ 20,6 bilhões 
liberados, informaram os 
Ministérios da Fazenda e 
do Planejamento. O valor 
consta do Relatório Bi-
mestral de Avaliação de 
Receitas e Despesas, do-
cumento enviado ao Con-
gresso a cada dois meses 
que orienta a execução do 

Quase 1 milhão de fa-
mílias deixarão de ser 
beneficiadas pelo Bolsa 
Família, mas por um bom 
motivo: tiveram sua ren-
da aumentada, superan-
do a pobreza. De acor-
do com o Ministério do 
Desenvolvimento Social, 
no mês de julho foram 
958 mil famílias. Entre 
os motivos para essa sa-
ída, segundo o ministro 
do Desenvolvimento e 
Assistência Social, Famí-

Ligeirinhas
seguro de carro mais caro do país

O Rio de Janeiro segue liderando entre as capitais com 
seguros de automóveis mais caros, mas o primeiro semes-
tre de 2025 trouxe um leve alívio para o bolso do consumi-
dor. Um levantamento da Minuto Seguros, maior corretora 
digital do país, aponta que os preços médios dos seguros 
dos carros mais vendidos ficaram praticamente estáveis 
em junho, após uma sequência de quedas no semestre.

Restaurantes entraram no ifood
O delivery no Rio de Janeiro segue em expansão e movi-

mentando o setor de alimentação na cidade. Dados divulga-
dos pelo iFood mostram que, em 2024, foram registrados 
6.781 novos restaurantes na plataforma, o que representa 
um crescimento de 9,46% em comparação ao ano anterior. 
A pesquisa detalhou ainda os hábitos mais comuns dos ca-
riocas quando o assunto é pedir comida em casa.

Prêmio Jovem cientista está aberto
As inscrições para o Prêmio Jovem Cientista podem ser 

feitas até as 18h do dia 31 de julho. A 31ª edição do prê-
mio tem como tema “Resposta às Mudanças Climáticas: 
Ciência, Tecnologia e Inovação como Aliadas”. Podem 
submeter seus projetos de pesquisa alunos do ensino 
médio, do ensino superior, e pessoas que estejam cursan-
do ou já tenham concluído mestrado ou doutorado.

Tarifaço de Trump 
pode custar R$ 830 mi

O Rio de Janeiro já tem 
uma estimativa inicial dos 
estragos provocados pelo 
tarifaço anunciado pelo 
presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump: R$ 
830 milhões. O valor equi-
vale a 0,7% da economia 
fluminense e foi apresen-
tado ao grupo de trabalho 
criado pelo governador 
Cláudio Castro (PL) para 
lidar com o impacto da 
medida. Comandada por 
Castro e pelo secretário-
-chefe da Casa Civil, Ni-
cola Miccione, a primeira 
reunião contou com re-
presentantes da Secreta-
ria de Desenvolvimento 
Econômico, da Firjan, da 
Fecomércio e de outras 
entidades ligadas à indús-
tria e ao comércio. 

Recursos para 
construção de moradias

A Prefeitura de Petró-
polis conseguiu o em-
penho de R$ 37 milhões 
do governo federal para 
a construção de 248 
unidades habitacionais 
na cidade. O anúncio 
foi feito em Brasília, 
durante agenda com o 
ministro da Integração 
e Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, e 
o secretário nacional de 
Proteção e Defesa Civil, 
Wolnei Wolff. Segundo o 
prefeito Hingo Hammes, 
os recursos serão desti-
nados à construção de 
moradias para famílias 
que perderam a casa em 
durante as fortes chu-
vas e deslizamentos que 
atingiram Petrópolis nos 
últimos anos.

958 mil famílias superaram pobreza e 
deixaram o Programa Bolsa família

REPRODUçãO

orçamento de 2025 terá r$ 20,6 bi
liberados pelo Governo Federal 
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uso da assinatura Gov.br cresce 
90% em seis meses

REPRODUçãO

permite assinar eletro-
nicamente documentos 
com a mesma validade 
jurídica de um docu-

mento físico.  
De acordo com o 

MGI, a Assinatura Gov.
br é classificada como 

avançada, o que signi-
fica que conta elevado 
nível de confiança e se-
gurança. 

lia e Combate à Fome, 
Wellington Dias, estão 
empregos estáveis ou 

melhora da condição 
financeira como empre-
endedores.

Orçamento. Em maio, o go-
verno tinha congelado R$ 
31,3 bilhões do Orçamento. 

Com a decisão, o volume 
de recursos congelados cai 
para R$ 10,6 bilhões.

O Governo Federal 
anunciou um in-
vestimento de R$ 

6 bilhões para fortalecer 
o Sistema Único de Saúde 
(SUS) em todos os estados. 
Com recursos do novo PAC 
Seleções 2, os aportes vão 
garantir novas obras, equi-
pamentos e veículos. Isso 
significa que 95% dos mu-
nicípios brasileiros (5.290) 
terão 800 novas unidades 
básicas de saúde (UBS); 7 
mil salas de teleconsulta 
em UBS; 10 mil UBS equi-
padas, além de 400 unida-
des odontológicas móveis. 

A população também 
contará com mais 46 po-
liclínicas, 130 Centros de 
Atenção Psicossocial e 
1.533 novas ambulâncias 
do SAMU para atendimen-
tos de urgência e emergên-
cia.

“Quero que o povo te-
nha direito a ressonância, 

Novo PAC Saúde destina R$ 6 bilhões para fortalecer o SUS em todo o país

95% dos municípios brasileiros terão 800 novas unidades

REPRODUçãO

tomografia, atendimento 
digno. Sempre lutei para 
que o trabalhador, a clas-
se média baixa, as pessoas 
que fazem esse país cres-
cer, tivessem os mesmos 
direitos que os mais ricos. 
Especialista não pode ser 
privilégio de quem tem di-

nheiro e só quem pode ga-
rantir isso é o estado bra-
sileiro”, disse o presidente.

A estruturação da rede 
pública de saúde amplia-
rá a capacidade de aten-
dimento do SUS em todo 
o Brasil. Esse é o objetivo 
do programa Agora Tem 

Especialistas, que visa re-
duzir o tempo de espera 
por consultas, exames e 
cirurgias. O fortalecimento 
da Atenção Primária é uma 
das estratégias do progra-
ma, que, ao qualificar os 
atendimentos nas UBSs, 
contribui para reduzir a so-

brecarga na Atenção Espe-
cializada.

Os investimentos foram 
anunciados pelo presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva 
durante evento no municí-
pio de Juazeiro (BA), com 
a participação do ministro 
da Saúde, Alexandre Padi-

lha. Lula reiterou que, com 
o programa, se uma pessoa 
faz um exame e precisa de 
uma biópsia, ela já vai rea-
lizar tudo no mesmo lugar. 

“Quero que o povo te-
nha direito a ressonância, 
tomografia, atendimento 
digno. Sempre lutei para 
que o trabalhador, a clas-
se média baixa, as pessoas 
que fazem esse país cres-
cer, tivessem os mesmos 
direitos que os mais ricos. 
Especialista não pode ser 
privilégio de quem tem di-
nheiro e só quem pode ga-
rantir isso é o estado brasi-
leiro”, defendeu.

“Quando o presidente 
Lula lançou o Agora Tem 
Especialistas, ele disse que 
esse programa era o sonho 
da vida dele. E é esse sonho 
que está virando realidade. 
É um mutirão nacional de 
dignidade, que está colo-
cando fim às filas que por 
anos condenaram o povo 
a esperar por atendimen-
to”, ressaltou o ministro da 
Saúde, Alexandre Padilha.

horahmunicipios@gmail.com

AssessoriA de impreNsA 
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Criticado, João Victor pede confiança à 
torcida do Vasco: ‘Não posso fazer nada’
Zagueiro foi vaiado durante boa parte do 
jogo contra o independiente del Valle (EQu)

João Victor é um dos jogadores do Vasco mais criticados pela torcida

REPRODUçãO

Zagueiro do Vasco, 
João Victor foi sin-
cero ao responder 

o que é preciso ser feito 
para que ele recupere a 
confiança das arquibanca-
das. O jogador é um dos 
mais criticados pela torci-
da e foi alvo do protesto 
realizado no CT na última 
quinta-feira (17).

“Eles têm que confiar. 
Não posso fazer nada. Têm 

que confiar na gente. Se 
não confiarem, é pior para 
nós”, disse João Victor.

O camisa 38 foi vaiado 
durante boa parte do jogo 
contra o Independiente 
Del Valle (EQU). Nem mes-
mo a assistência para o 
gol de Vegetti foi capaz 
de amenizar a situação. 
Para ele, o torcedor “tem 
o direito” de protestar. 

E apesar das ameaças 
feitas pela organizada, 
João Victor garantiu que 
pretende cumprir seu 
contrato com o Cruz-Mal-

tino até o fim. O vínculo 
é válido até dezembro de 
2028. 

“Tenho contrato com o 
clube e vou cumprir. A eli-
minação, óbvio, é muito 
ruim. A gente não queria 
ser eliminado precoce-
mente, tínhamos o sonho 
de ser campeões. O re-
sultado lá, infelizmente, 
foi muito prejudicial para 
reverter em casa. Agora, é 
seguir pensando no Brasi-
leiro e na Copa do Brasil. 
Temos muito jogo pela 
frente”, afirmou.

trANsFerêNciA

Pedro comunica decisão ao flamengo após receber oferta da Arábia Saudita em meio à polêmica
Após semanas marcadas 

por atritos e especulações so-
bre sua saída, Pedro comuni-
cou à diretoria do Flamengo 
que permanecerá no clube. 
O centroavante recusou uma 
proposta do Al-Nassr, da Ará-

bia Saudita, mesmo diante de 
valores considerados muito 
superiores aos que recebe atu-
almente.

A oferta, classificada como 
“astronômica”, interessava ao 
clube carioca, mas não foi su-

ficiente para convencer o joga-
dor a deixar o Rio de Janeiro.

Um dos principais fatores 
para a recusa envolve o pla-
nejamento pessoal do atleta. 
Pedro entende que uma trans-
ferência para o futebol saudita 

poderia prejudicar suas chan-
ces de continuar sendo convo-
cado para a Seleção Brasileira 
e, principalmente, disputar a 
próxima Copa do Mundo. Essa 
convicção foi determinante 
para que o camisa 9 descar-

tasse qualquer saída durante 
a atual janela de transferências 
do meio do ano.

O atacante também enfren-
tou recentemente um impasse 
com a diretoria rubro-negra 
devido a uma promessa de 

reajuste salarial que não foi 
cumprida. Apesar do desgas-
te, houve uma nova conversa 
interna, e o clube indicou que 
deve atender à reivindicação 
com um aumento nos venci-
mentos.

América de Cali será adversário do flu
nas oitavas de final na Sul-Americana

fluminense decidirá a classificação no Maracanã, com o apoio da torcida

O América de Cali supe-
rou o Bahia por 2 a 0 na úl-
tima terça-feira (22), na Co-
lômbia, e será o adversário 
do Fluminense nas oitavas 
de final na Sul-Americana. O 
duelo de ida dos playoffs, na 
Arena Fonte Nova, havia ter-

minado empatado sem gols. 
As partidas estão pre-

vistas para as semanas dos 
dias 13 e 20 de agosto. O 
Tricolor entrará em campo 
primeiro no Estádio Olím-
pico Pascual Guerrero, e 
decidirá a classificação no 

Maracanã.
O Fluminense não pre-

cisou passar pelos playoffs 
porque foi o líder do Grupo 
F, com 13 pontos - superou 
Once Caldas (COL), Unión 
Española (CHI) e GV San 
José (BOL).

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Botafogo empresta Kauan lindes 
e promove oitava saída do elenco

lateral dá adeus ao flamengo através das redes sociais

O Botafogo deu conti-
nuidade, na última terça-
-feira (22), ao processo de 
redução do elenco profis-
sional. O clube acertou 
o empréstimo do meia 
Kauan Lindes ao RWDM 
Brussels, da Bélgica, an-
tigo Molenbeek. O clube 
também pertence ao em-
presário John Textor.

Lindes, de 21 anos, foi 
um dos atletas que per-
maneceram no elenco 
após a disputa do Cam-
peonato Carioca. O pedi-
do foi feito pelo técnico 
Renato Paiva, que buscou 
observar melhor o jovem, 

dando, aos poucos, mais 
oportunidades ao joga-
dor.

Além dele, o meia-ata-
cante Matías Segovia, o 
Segovinha, também se-
guirá ao time belga, após 
retornar de empréstimo 
do Al Ain, dos Emirados 
Árabes. Será a segunda 
passagem do paraguaio 
pelo RWDM Brussels.

Recentemente, o Bota-
fogo acertou a saída de 
outros atletas do elenco: 
o zagueiro Serafim, cedi-
do ao Al Dhafra, dos Emi-
rados Árabes; o volante 
Patrick de Paula, empres-

tado ao Estoril, de Portu-
gal; o atacante Rwan Cruz 
foi emprestado ao Real 
Salt Lake, dos Estados 
Unidos; o meia Rafael Lo-
bato, emprestado ao Rio 
Ave, também de Portugal, 
além de Yarlen, cedido 
momentaneamente ao 
Tondela, outro clube por-
tuguês.

Anteriormente, o Glo-
rioso já havia cedido o 
volante Kauê ao Porto, 
além de ter liberado o vo-
lante Danilo Barbosa para 
se transferir para outro 
clube. Ao que tudo indi-
ca, o Atlético-MG.

Zé Welinton encerrou 
seu ciclo no Flamengo com 
uma transferência definitiva 
para o Al Dhafra, dos Emira-
dos Árabes Unidos. Revela-
do pelas categorias de base 
do clube carioca, o lateral-
-esquerdo, de 21 anos, teve 
poucas oportunidades na 
equipe principal e agora 
buscará espaço no futebol 
do Oriente Médio. A nego-
ciação foi concluída sem 
custos imediatos ao clube 
árabe, mas com cláusula 
que garante ao Flamengo 
20% sobre uma venda futura 
do jogador dentro de dois 
anos.

Embora tenha sido cam-
peão da Libertadores e do 
Mundial com o time sub-
20, Zé Welinton encontrou 
dificuldades para se firmar 
entre os profissionais. Ele 
disputou seis partidas pela 
equipe principal, com a úl-
tima aparição em janeiro, 
quando atuou os 90 mi-
nutos na vitória por 5 a 0 
contra o Bangu, pelo Cam-
peonato Carioca. Com a 
chegada do técnico Filipe 
Luís, a concorrência na la-

teral esquerda aumentou e 
o atleta acabou afastado do 
grupo principal desde o iní-
cio da temporada.

A transferência ocorre em 
meio a uma reformulação 
no elenco rubro-negro. A 
diretoria do Flamengo tem 
buscado equilibrar o núme-
ro de atletas formados na 
base com os profissionais 
mais experientes. Zé Welin-
ton chegou a recusar uma 
proposta do KF Egnatia, da 
Albânia, que disputará as fa-
ses preliminares da Liga dos 
Campeões. Posteriormente, 
acertou com o clube dos 
Emirados Árabes Unidos, 
onde espera ter mais minu-
tos em campo.

Em sua despedida, pu-
blicada nas redes sociais, o 
jogador expressou gratidão 
pelo período no Flamengo. 
Ele escreveu: “Depois de 5 
anos vestindo o Manto Sa-
grado, chegou a hora de me 
despedir do Flamengo. Fo-
ram 5 anos de muito apren-
dizado, conquistas, alegrias 
e superação. Desde o meu 
primeiro dia no clube, fui 
bem recebido por todos, fiz 

muitas amizades e agradeço 
por cada momento vivido!”

Ainda na mesma publi-
cação, Zé Welinton com-
pletou: “Tive a honra de 
representar milhões de 
rubro-negros dentro e fora 
de campo, e isso é algo que 
levarei comigo para sempre. 
Cada gol, cada vitória, cada 
título, cada lágrima e cada 
sorriso fizeram parte de 
uma jornada que me trans-
formou como atleta.”

O lateral ainda fez ques-
tão de reconhecer o apoio 
que recebeu ao longo de 
sua trajetória no clube:

“Vocês me fizeram um 
jogador e uma pessoa me-
lhor! Entrei um menino e 
saio como homem. Não é 
um adeus… Saio com o 
coração cheio de gratidão 
e orgulho por tudo o que 
vivi aqui. Serei eternamente 
grato, uma vez Flamengo, 
sempre Flamengo!”.

Com a vaga deixada por 
Zé Welinton, o Flamengo 
segue com Alex Sandro, 
Ayrton Lucas e Matías Viña 
como opções para a lateral 
esquerda. 
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Presidente do Vasco, Pedrinho 
quer contratar ex-Botafogo

A saída de Danilo Bar-
bosa do Botafogo está en-
caminhada. Revelado pe-
las categorias de base do 
Vasco, o volante entrou na 
mira do clube de São Ja-
nuário e pode retornar ao 
time onde iniciou a carrei-
ra. O presidente vascaíno, 
Pedrinho, já iniciou son-
dagens a fim de viabilizar 
o retorno do atleta ainda 
nesta janela de transferên-
cias do meio do ano.

A diretoria do Botafo-
go, por sua vez, já liberou 
o jogador para buscar um 
novo clube. Com 14 par-
tidas disputadas na tem-
porada e atuação versátil 
— atuando como volante 
e zagueiro — o jogador 
passou a ser observado 
por outros clubes da Série 
A. Atlético-MG e Fortaleza 
também demonstraram 
interesse no atleta, o que 
pode tornar a negociação 
mais disputada.

No caso do Fortaleza, 
a aproximação tem rela-
ção direta com o técnico 
Renato Paiva, que coman-
dou Danilo no início do 
ano durante sua passagem 
pelo Botafogo. No Atléti- Pedrinho, presidente do Vasco da Gama
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co-MG, o jogador é visto 
como uma peça que pode 
agregar em diferentes 
funções no meio-campo 
e na defesa. Contudo, é o 
Vasco quem tem se mos-
trado mais proativo até o 
momento.

A motivação para o 
interesse vascaíno pas-
sa pelo atual cenário do 
time. O Vasco ocupa a 16ª 
colocação no Campeonato 
Brasileiro, com 14 pontos, 
e está pressionado pelos 
resultados recentes. Após 
o empate em casa com o 
Grêmio, o time chegou ao 
segundo jogo consecutivo 

sem vitória. A defesa, em 
especial, tem sido alvo de 
críticas, e o técnico Fer-
nando Diniz solicitou re-
forços no setor.

Diniz aprovou a busca 
por Danilo Barbosa, consi-
derando a sua polivalência 
como um fator-chave. O 
atual elenco do Vasco con-
ta com nomes como Hugo 
Moura, Tchê Tchê, Pauli-
nho, Jair, Matheus Carva-
lho e Sforza, mas a direto-
ria entende que a chegada 
de mais um jogador com 
capacidade de adaptação 
a diferentes funções pode 
fortalecer o grupo.
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A aviação comercial 
brasileira bateu re-
corde no primeiro 

semestre de 2025. Nos pri-
meiros seis meses deste ano, 
61,8 milhões de passageiros 
viajaram em voos domésti-
cos e internacionais.

De janeiro a junho deste 
ano, foram 13,8 milhões de 
turistas em voos internacio-
nais, alta de 15,3%. Em voos 
nacionais, o crescimento foi 
de 8,6%, com movimentação 
superior a 40 milhões de pes-
soas.

“Estamos vivendo o 
melhor período da nossa 
aviação civil e os números 
comprovam isso. Se man-
tivermos esse ritmo no se-
gundo semestre deste ano, 
vamos fechar 2025 com o 
melhor resultado da histó-
ria. Isso significa um ganho 
expressivo não apenas para 
o nosso setor, mas para to-
dos. Quando a aviação vai 

Movimento nos aeroportos 
brasileiros cresce 10% em 2025

DIVULGAçãO

Aeroporto do Galeão teve o melhor desempenho

a movimentação nos aeroportos cresceu 10% na comparação com o mesmo período do último anoHospital de Gaza diz 
que 21 crianças morreram 
de desnutrição e fome 
em 72 horas

Um hospital da Faixa 
de Gaza afirmou, na úl-
tima terça-feira (22), que 
21 crianças morreram de 
desnutrição e fome nos 
últimos três dias no terri-
tório palestino, onde Israel 
expande suas operações 
militares contra o Hamas, 
apesar dos múltiplos ape-
los internacionais para pôr 
fim à guerra.

Os 2,4 milhões de habi-
tantes de Gaza enfrentam 
uma grave escassez de ali-
mentos e itens de necessi-
dade básica, enquanto os 
centros de distribuição de 
ajuda humanitária são re-
gularmente atacados.

“Vinte e uma crianças 
morreram devido à des-
nutrição e fome em dife-
rentes áreas da Faixa de 
Gaza. As mortes foram re-
gistradas nos hospitais Al-
-Shifa, na Cidade de Gaza, 
no hospital dos Mártires 
de Al-Aqsa, em Deir al 
Balah, e no hospital Naser 
em Khan Yunis, no sul da 
Faixa de Gaza, durante as 
últimas 72 horas”, declarou 
em uma entrevista coletiva 
Mohamed Abu Salmiya, 
diretor do hospital Al-Shi-
fa, na Cidade de Gaza.

No hospital Naser, ima-
gens da AFP mostraram 
pais chorando sobre o 
corpo esquelético do filho 
Abdul Jawad al Ghalban, 
de 14 anos, que morreu de 
fome e acabara de ser en-

volto em um saco branco 
para cadáveres.

O secretário-geral da 
ONU, António Guterres, 
condenou o “horror” em 
Gaza, onde a morte e a 
destruição atingiram um 
nível “sem precedentes na 
história recente.

Mais cedo, o Alto Co-
missariado para os Di-
reitos Humanos acusou 
o Exército israelense de 
matar 1.054 pessoas em 
Gaza que esperava por 
ajuda humanitária desde 
o fim de maio, “766 delas 
morreram perto das insta-
lações da GHF [Fundação 
Humanitária de Gaza] e 
288 perto de comboios de 
ajuda da ONU e de outras 
organizações humanitá-
rias”.

Nesta terça-feira, a De-
fesa Civil anunciou que 
ataques israelenses mata-
ram 15 pessoas, 13 delas 
no campo de Al-Shati, no 
norte de Gaza, que abriga 
milhares de deslocados.

Raed Bakr, de 30 anos, 
pai de três filhos, descre-
veu à AFP uma “grande 
explosão” que destruiu sua 
barraca durante a noite.

“Achei que estava em 
um pesadelo. Fogo, poeira, 
fumaça e restos humanos 
voando pelo ar, destroços 
por toda parte. As crianças 
gritavam”, disse Bakr, cuja 
esposa perdeu a vida no 
conflito no ano passado.

2,4 mi de habitantes do território enfrentam uma grave 
escassez de alimentos e itens de necessidade básica
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bem, o turismo vai bem, as-
sim como a parte hoteleira e, 
principalmente, a nossa eco-
nomia”, afirmou, em nota, o 
ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho. 

DemanDa
De acordo com levanta-

mento do ministério, com 
base no Relatório de De-
manda e Oferta da Agência 

Nacional de Aviação Civil 
(Anac), entre os 10 maio-
res aeroportos do país com 
maior movimentação, o me-
lhor desempenho foi obser-
vado no Aeroporto Interna-
cional do Galeão, no Rio de 
Janeiro, que passou de 6,5 
milhões de passageiros para 
8,2 milhões de viajantes em 
2025, crescimento superior 
a 26%.

Com 6,2 milhões de pas-
sageiros transportados, o 
Aeroporto Internacional de 
Confins, em Belo Horizon-
te, também teve destaque no 
semestre, com alta de quase 
15%. O maior terminal do 
país, o de Guarulhos, em 
São Paulo, cresceu 8% nos 
seis primeiros meses do ano, 
com quase 22 milhões de 
viajantes.

Bolsa Família: 958 mil famílias superam 
a pobreza e deixam o programa

‘A fome do meu país não é só a fome do meu país, é também uma in-
segurança para todo o mundo’, disse o ministro Wellington dias

Quase 1 milhão de famí-
lias deixarão de ser benefi-
ciadas pelo Bolsa Família, 
mas por um bom motivo: 
tiveram sua renda aumen-
tada, superando a pobreza. 
De acordo com o Minis-
tério do Desenvolvimento 
Social, no mês de julho fo-
ram 958 mil famílias, o que 
corresponde a 3,5 milhões 

DIVULGAçãO

de pessoas.
Entre os motivos para 

essa saída, segundo o mi-
nistro do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Fa-
mília e Combate à Fome, 
Wellington Dias, estão em-
pregos estáveis ou melho-
ra da condição financeira 
como empreendedores.

“A maioria delas, 536 

mil, cumpriu os 24 meses 
na regra de proteção. Elas 
atingiram prazo máximo 
de recebimento de 50% do 
valor que têm direito por 
terem alcançado uma ren-
da per capita entre R$ 218 e 
meio salário mínimo”, disse 
o ministro nesta terça-feira 
(22), durante o Bom Dia, 
Ministro, programa produ-

Governo anuncia recursos para construção 
de moradias em Petrópolis

A prefeitura de Petró-
polis, na região serrana do 
Rio, conseguiu o empenho 
de R$ 37 milhões do go-
verno federal para a cons-
trução de 248 unidades 
habitacionais na cidade. O 
anúncio foi feito na última 
terça-feira (22), em Brasí-
lia, durante agenda com o 
ministro da Integração e 
Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, e o secretário 
nacional de Proteção e De-
fesa Civil, Wolnei Wolff.

Segundo o prefeito Hin-
go Hammes, os recursos 
serão destinados à constru-
ção de moradias para fa-
mílias que perderam a casa 
em durante as fortes chuvas 
e deslizamentos que atingi-
ram Petrópolis nos últimos 
anos. “Muitas dessas pesso-
as ainda vivem com o auxí-
lio do aluguel social e terão 
oportunidade de recons-
truir suas vidas com digni-
dade e segurança”, disse, em 
nota, o prefeito. “Estamos 
trabalhando para transfor-

mar a vida dessas pessoas e 
avançar com soluções defi-
nitivas para quem mais pre-
cisa”, acrescentou.

“A resiliência de Petró-
polis, da sociedade, da po-
lítica pública, dos gover-
nantes tem sido cada vez 
mais fortalecida”, ressaltou 
o ministro da Integração e 
Desenvolvimento Regional, 
Waldez Góes, lembrando 
da parceria do governo fe-
deral com a prefeitura de 
Petrópolis. O ministro tam-
bém anunciou o empenho 
de R$3 milhões para obras 
no cemitério do centro.

Durante a reunião, tam-
bém foram discutidas es-
tratégias para fortalecer o 
sistema de proteção e pre-
venção da cidade. Petrópo-
lis já conta com o Defesa 
Civil Alerta, um sistema 
reconhecido por atuar na 
redução de riscos, além de 
planos de contingência, 
rotas de fuga e campanhas 
educativas junto à popula-
ção.

zido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC).

RenDa De tRabalho
Segundo Dias, a ajuda a 

essas famílias foi oferecida 
por meio de vários pro-
gramas. “A gente dá a mão 
para essas pessoas, para 
que possam se qualificar e 
para que possam estruturar 
um pequeno negócio. E por 
meio da renda de trabalho, 
como aconteceu com essas 
famílias, 3,5 milhões de 
pessoas que saíram da po-
breza de janeiro deste ano 
para cá”, acrescentou.

De acordo com o minis-
tro, mais de 8,6 milhões de 
pessoas superaram a po-
breza desde o começo do 
atual mandato do presiden-
te Luiz Inácio Lula iniciado 
em 2023. “São pessoas que 
saíram do Bolsa Família a 
partir da renda. Estamos 
falando de quase 24 mi-
lhões de brasileiros saindo 
da pobreza”, disse.

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Trabalho integrado auxilia na recuperação de veículos em Mesquita
O Centro de Controle 

Operacional de Mesquita, o 
CCO, possibilitou a integra-
ção do trabalho entre as di-
ferentes áreas técnicas na ci-
dade. E foi exatamente isso 
que colaborou para a recu-
peração de dois veículos que 
haviam sido furtados na ci-
dade no início do mês. Em 
duas ocorrências distintas, 
uma no dia 5 e outra no dia 
9 de julho, o apoio foi dado 
pelos agentes da Subsecreta-
ria Municipal de Transporte 
e Trânsito, que possui liga-
ção direta com o centro de 
monitoramento municipal.

No dia 5, servidores do 
programa Anjos da Fai-
xa realizavam uma ronda 
de rotina na Rua Paulo de 
Macedo, em Edson Passos, 
quando perceberam um 
veículo com características 
anormais. Eles, então, acio-

naram os agentes de trânsito 
Marcelo Cavalcanti e An-
derson Almeida, os quais 
verificaram que se tratava 
de veículo roubado. Logo, 
foi solicitado o apoio do 
CCO para o monitoramen-
to remoto e dos policiais da 
Operação Segurança Pre-
sente, que deram prossegui-
mento à demanda. Depois 
de encaminhar a ocorrência 
para a 53ª DP (Delegacia de 
Polícia) para fins de regis-
tro, o veículo foi devolvido 
ao proprietário, seguindo 
todos os trâmites legais.

A ocorrência da noite do 
dia 9 foi descoberta também 
por um servidor integrante 
do projeto Anjos da Faixa, 
mas que atuava na pintura 
das sinalizações horizon-
tais da Rua Rodolfo Pessoa, 
no Cosmorama. O servidor 
avistou duas pessoas em 

atitude suspeita, abando-
nando uma motocicleta, e 
contatou os responsáveis de 
plantão, incluindo o agente 
Maicon Loureiro, no Centro 
de Controle Operacional. 
“Logo que recebi o chama-
do, ajudei a analisar a natu-
reza do veículo, que também 
era fruto de uma ação de 
furto. Então, em conjunto 
com os órgãos de segurança, 
seguimos o procedimento 
padrão para garantir que o 
dono da moto tivesse o seu 
veículo recuperado”, detalha 
Maicon.

É importante ressaltar 
que, nas duas ocorrências, 
a consulta dos status dos 
transportes aconteceu pelo 
sistema do SINESP CAD, 
que é a Central de Atendi-
mento e Despacho, utilizado 
pelo órgão de segurança pú-
blica municipal de Mesqui-

ta. “A plataforma funciona 
assim: primeiro, o agente no 
CCO recebe a demanda por 
telefone ou on-line e capta 
todas as informações pos-
síveis para dar continuida-
de ao processo. Depois, ele 
lança as informações cole-
tadas no CAD. E, de acordo 
com a necessidade, a equipe 
mais adequada para o caso é 
acionada. Então, teremos o 
seguinte cenário: uma equi-
pe atuando nas demandas 
das ocorrências e outra no 
nosso prédio, acompanhan-
do tudo pelas câmeras para 
oferecer suporte e reduzir 
o tempo de resposta das 
ocorrências”, explica Gui-
lherme Barros, subsecretá-
rio-adjunto de Segurança, 
Ordem Pública e Cidadania 
de Mesquita e coordenador-
-adjunto do Centro de Con-
trole Operacional.



quintA-FEiRA, 24 dE julho dE 2025 7

Taxista que aplicou ‘golpe da maquininha’ em passageira é preso na Taquara
Policiais da 40 DPª 

(Honório Gurgel) pren-
deram um taxista sus-
peito de aplicar o “gol-
pe da maquininha” em 
uma passageira. Ele foi 
detido na Taquara, na 

Zona Oeste. Segundo as 
investigações, Daniel de 
Souza Alves usou uma 
máquina de cartão que 
dificultava a visualiza-
ção do valor durante a 
fraude.

De acordo com relato 
da vítima, ela havia soli-
citado um carro por apli-
cativo após sair de uma 
casa de show na Barra 
da Tijuca e, enquanto 
aguardava a chegada do 

veículo, foi abordada 
pelo taxista, que per-
guntou quanto custaria 
a corrida. Ela respondeu 
que o valor era de R$ 42 
e o homem, então, se 
ofereceu para levá-la até 

o seu destino, pelo mes-
mo valor.

A mulher aceitou e 
entrou no táxi. Ao final 
do trajeto, quando foi 
fazer o pagamento, Da-
niel a apressou para des-

cer do veículo, alegando 
que havia risco de o 
carro pegar fogo. Logo 
depois, no entanto, a ví-
tima percebeu que havia 
sido cobrado o valor de 
R$ 4.240 pela corrida.

pOLíCIA

Rapper Oruam se entrega à polícia
cantor estava escondido no complexo da Pe-
nha, após atacar policiais que tentavam apre-
ender um adolescente em sua mansão

REPRODUçãO

Havia um mandado de prisão preventiva em aberto

prisÃo preVeNtiVA

O rapper Mauro Davi 
Nepomuceno dos 
Santos, conhecido 

como Oruam, se entre-
gou à Polícia Civil ainda 
na terça-feira (22). Contra 
ele havia um mandado de 
prisão preventiva. Ele se 
apresentou na Cidade da 
Polícia (Cidpol), na Zona 
Norte, acompanhado de 
um advogado e da noiva, 
Fernanda Valença. 

“Só pedir desculpa e 
dizer que eu amo muito 
meus fãs. Eu vou dar a 
volta por cima, tropa. Es-
tou com Deus, sou forte”, 
disse o cantor na Cidpol.

O cantor havia buscado 
refúgio no Complexo da 

Penha, após um ataque 
a policiais que tentavam 
apreender um adolescen-
te em sua mansão no Joá, 
na Zona Oeste, na segun-
da-feira (21). Este mesmo 
menor de idade, que es-
tava foragido, também se 
apresentou à polícia. 

Horas depois da con-
fusão na mansão, Oruam 
acabou sendo indiciado 
por tráfico de drogas, as-
sociação ao tráfico, dano 
ao patrimônio público, 
desacato, lesão corporal, 
ameaça e resistência qua-
lificada. Segundo a Civil, 
o cantor atacou os agen-
tes e tentou impedir o 
cumprimento de um man-
dado de busca e apreen-
são contra um adolescen-
te em sua residência de 

luxo.
Pouco antes de se en-

tregar, o rapper publicou 
um vídeo nas redes so-
ciais avisando que iria se 
apresentar à polícia. “A 
todos vocês que gostam 
de mim, vou me entregar, 
tropa. Não sou bandido. 
Desculpa aí todo mundo 
que eu errei, que acha 
que eu errei. Vou dar a 
volta por cima e depois 
vou vencer através da mi-
nha música”, disse o can-
tor.

Oruam também comen-
tou sobre as declarações 
feitas anteriormente, 
quando chegou a desafiar 
a Polícia Civil. 

“Eu estava muito ner-
voso por tudo que acon-
teceu, mas queria dizer 

Digulgação Gov RJ

Operação localiza laboratório de drogas na Maré
Uma operação da Polí-

cia Militar registrou inten-
so tiroteio e barricadas 
em chamas no Complexo 
da Maré, na Zona Norte, 
na quarta-feira (23). Du-
rante o confronto, um ho-
mem foi baleado. Agentes 
localizaram um laborató-
rio de refino e preparo de 
drogas, além de uma es-
tufa para o cultivo de ma-
conha em um edifício de 
três andares e um local de 
desmanche de veículos 
clonados, onde encontra-
ram dois carros de luxo. 

Na ação, também fo-
ram apreendidos um fu-

•IZABELLE RODRIGUES

izabellejornalista@outlook.com

Mulher baleada durante assalto em Bangu 
está internada em estado grave

Gizelle Lucena, de 31 
anos, baleada durante 
uma tentativa de assal-
to no Bar do Búfalo, em 
Bangu, na Zona Oeste, 
está internada em es-
tado grave no Hospital 
Municipal Salgado Filho, 
no Méier, Zona Norte. A 
informação foi divulga-
da em nota da Secretaria 
Municipal de Saúde de 
quarta-feira (23).

Segundo testemunhas, 
a vítima estava no bar 
quando um criminoso en-
trou no estabelecimento, 
localizado na Rua Rio da 
Prata, uma movimentada 
via da região. Ele anun-
ciou assalto e rendeu um 
dos clientes, roubando 
seus pertences. O suspei-
to teria agredido o ho-
mem com coronhadas e 
atirado. Houve uma luta 
corporal entre eles, e 
nesse momento, Gizelle 
foi atingida.

Agentes da Opera-
ção Segurança Presente 
foram acionados e so-
correram a mulher ao 
Hospital Municipal Al-

bert Schweitzer, em Re-
alengo. As autoridades a 
transferiram ao Salgado 
Filho horas depois.

A Polícia Civil afirmou, 

aos meus fãs que eu amo 
muito vocês. Depois eu 
vou voltar, tropa. Vou ven-
cer. Tô meio tonteado, 
muita gente me mandan-
do mensagem”, finalizou.

O secretário de Polícia 

Civil, Felipe Curi, classi-
ficou Oruam como um 
“marginal da pior espé-
cie”. Filho de Marcinho 
VP, um dos líderes do Co-
mando Vermelho, Oruam 
admitiu que atirou pedras 

contra os agentes, mas 
alegou que o fez após ser 
ameaçado com armas. 

“Só joguei pedras de-
pois de ser ameaçado 
com armas de fogo, e te-
nho provas”, iniciou.

familiares pediram orações pela recuperação de Gizelle

REPRODUçãO

Homem morre ao ser baleado 
em tiroteio em Nova iguaçu

Um homem morreu 
após ser baleado em um ti-
roteio na comunidade Três 
Campos, em Nova Iguaçu. 
Vídeos que circulam nas 
redes sociais mostram in-
tensos disparos na área.

Segundo relatos, crimi-
nosos do Comando Verme-
lho (CV) invadiram a região e 
trocaram tiros com trafican-
tes do Terceiro Comando 
Puro (TCP), que atualmente 
controlam a comunidade. 
Gustavo Machado Pereira, 
de 23 anos, foi atingido em 
determinado momento da 
suposta invasão.

De acordo com a Polí-
cia Militar, agentes do 20º 
BPM (Mesquita) foram à 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) de Comenda-
dor Soares para verificar a 
entrada de uma vítima de 
disparo de arma de fogo. 
A equipe constatou a mor-
te do homem na unidade.

A Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminen-
se (DHBF) investiga o caso. 
A Polícia Civil informou 
que os policiais da espe-
cializada realizam diligên-
cias para apurar a autoria 
do crime.

Homem é preso por importação 
ilegal de peças de fuzil

Um homem foi preso 
em flagrante após reti-
rar três remessas inter-
nacionais de acessórios 
de fuzil na agência dos 
Correios de Bonsucesso, 
Zona Norte do Rio de 
Janeiro.  A ação foi resul-
tado de uma investiga-
ção conjunta da Polícia 
Federal (PF) e da Receita 
Federal, que identificou o 
envio irregular de peças 
vindas da China.

De acordo com a Polícia 
Federal, os pacotes conti-
nham quatro quebra-cha-

mas, duas lunetas e duas 
miras laser. A instituição 
informou que esses aces-
sórios seriam destinados 
ao crime organizado em 
comunidades próximas 
ao local da retirada.

O homem, que não teve 
a identidade divulgada, 
preso foi levado à Supe-
rintendência Regional da 
PF no Rio, onde teve a pri-
são em flagrante formali-
zada. Ele será encaminha-
do ao sistema prisional 
estadual, permanecendo 
à disposição da Justiça.

em comunicado, que a 
34ª DP (Bangu) investiga 
o caso, com buscas de 
imagens das câmeras de 
segurança e outros pro-
cedimentos para apurar 
quem cometeu o crime.

Nas redes sociais, fa-
miliares pediram ora-
ções pela recuperação 
de Gizelle, detalhando 
que ela estava com o fi-
lho e o marido na hora 
do crime. 

“Queridos irmãos em 
Cristo, peço a todos que 
orem pela minha sobri-
nha Gizelle Lucena Tava-
res, que hoje estava num 
restaurante almoçando 
com o marido e seu bebê 
de 2 meses e levou um 
tiro, de bala perdida. Ela 
se encontra no hospital 
e precisamos orar por 
um milagre, pois o tiro 
foi na região da cabeça. 
Obrigada”, publicou Ma-
ria Lucena, tia da mulher.

Homem não teve a identidade divulgada

DIVULGAçãO

Agentes apreenderam mais de 30kg de cocaína

DIVULGAçãO

zil, duas réplicas de fuzis, 
duas pistolas e munições. 
Só no laboratório havia 
mais de 30 kg de cocaína.

Segundo a PM, equipes 

foram atacadas a tiros por 
homens armados na Vila 
dos Pinheiros. O ferido 
precisou ser encaminha-
do ao Hospital Federal de 

Bonsucesso. De acordo 
com a unidade, a vítima, 
de 46 anos, deu entrada 
com tiro no tórax. O esta-
do de saúde dele é grave.
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Governo do RJ reúne entidades para 
avaliar impacto de taxa americana

As inscrições para a 31ª 
edição do Prêmio Jovem 
Cientista entraram na reta 
final. Estudantes do ensino 
médio, ensino superior, além 
de alunos que estejam cur-
sando ou já tenham concluí-
do mestrado e/ou doutorado 
podem submeter seus proje-
tos de pesquisa até às 18h do 
dia 31 de julho.

O prêmio tem, ainda, ou-
tras duas categorias: mérito 
institucional, que reconhece 
instituições de ensino cujos 
estudantes se destacaram na 
premiação, e mérito cientí-
fico, que reconhece um pes-
quisador de destaque na área 
temática da edição. Neste 

ano, o tema do Prêmio Jovem 
Cientista é: “Resposta às Mu-
danças Climáticas: Ciência, 
Tecnologia e Inovação como 
Aliadas”.

É possível conferir mais 
informações sobre as catego-
rias e requisitos para partici-
pação no edital, disponível 
no site oficial: https://jove-
mcientista.cnpq.br/projeto/
premio-jovem-cientista. Para 
participar, os estudantes de-
vem inscrever seus projetos 
de pesquisa, conforme o re-
gulamento de cada categoria.

Estudantes de graduação 
ou pós-graduação podem de-
senvolver projetos em onze 
linhas de pesquisa. Já os estu-

dantes do ensino médio de-
vem elaborar seus trabalhos 
científicos dialogando com, 
ao menos, um dos seis eixos 
previstos no edital.

O prêmio é uma iniciati-
va do Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq) em par-
ceria com a Fundação Rober-
to Marinho, conta com patro-
cínio master da Shell e tem 
apoio de mídia da Editora 
Globo e do Canal Futura.

A CIêNCIA NO 
ENFRENTAMENTO 

à CRISE CLIMÁTICA
Para Mariana Vale, pro-

fessora do Departamento 

de Ecologia da Universida-
de Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), a evidência científica 
tem um papel fundamental 
no enfrentamento às mudan-
ças climáticas. “A ciência nos 
instrumentaliza para identifi-
car os efeitos das mudanças 
climáticas e aumentar a resi-
liência dos sistemas naturais 
e humanos. Ela fornece uma 
base de evidências que pode 
subsidiar decisões públicas, 
com foco na eficiência econô-
mica e na justiça social. Com 
isso, é possível auxiliar o 
poder público para que este 
tome decisões mais acerta-
das”.

Por isso, estimular a pro-

dução científica e sua divul-
gação junto à sociedade são 
passos fundamentais, incen-
tivados pelo Prêmio Jovem 
Cientista. “Um prêmio como 
esse é muito importante para 
reconhecer e valorizar o co-
nhecimento produzido pelos 
estudantes e pesquisadores. 
É uma forma de estimular a 
produção científica no país”, 
avalia Mariana Vale.

O Prêmio Jovem Cientis-
ta foi criado em 1981 pelo 
CNPq, e conta com a parceria 
da Fundação Roberto Mari-
nho desde 1982, e de empre-
sas da iniciativa privada, com 
o objetivo de revelar talen-
tos, impulsionar a pesquisa 

no país e investir em estu-
dantes e jovens pesquisado-
res que procuram soluções 
inovadoras para os desafios 
da sociedade. A cada edi-
ção, o prêmio traz um tema 
importante para o desenvol-
vimento científico e tecnoló-
gico, que atenda às políticas 
públicas da área e seja de 
relevância para a sociedade 
brasileira.

Ao longo de sua história, o 
Prêmio somou mais de 22 mil 
trabalhos inscritos e premiou 
203 estudantes e pesquisado-
res, além de 23 Instituições 
de Ensino e Pesquisa e 7 pes-
quisadores doutores com o 
mérito científico.

cApAcitAçÃo

Rio de Janeiro capacita rede hoteleira para 
atender vítimas de violência de gênero
o objetivo é prevenir, acolher e encaminhar 
mulheres que sofram algum tipo de violência 
na rede hoteleira do estado

A Secretaria de Estado 
da Mulher do Rio de 
Janeiro, em parceria 

técnica com a organização 
Livre de Assédio, está in-
vestindo em capacitação 
no setor de hotelaria para 
atendimento a vítimas de 
violência de gênero. O ob-
jetivo é prevenir, acolher e 
encaminhar mulheres que 
sofram algum tipo de vio-
lência na rede hoteleira do 
estado. 

“O Rio de Janeiro já é re-
conhecido mundialmente 
por suas belezas naturais e 
riquezas culturais. Agora, 
queremos que ele também 

O treinamento atende ao protocolo “Não é Não! Respeite a decisão”

DIVULGAçãO

seja referência em acolhi-
mento e segurança para 
todas as mulheres que nos 
visitam. Essa formação é 
um passo fundamental para 
que o setor hoteleiro este-
ja preparado para agir com 
responsabilidade diante de 
situações de violência con-
tra a mulher. Nosso compro-
misso é garantir que cada 
turista se sinta segura, res-
peitada e bem recebida em 
nosso estado”, afirmou, em 
nota, a secretária de Estado 
da Mulher, Heloisa Aguiar.

No primeiro semestre de 
2025, o Rio de Janeiro bateu 
recorde de turistas de ou-
tros países, com aproxima-
damente 1,1 milhão de vi-
sitantes, uma alta de 51,8% 
em comparação ao mesmo 

período do ano passado. A 
expectativa do governo do 
estado é que este número 
chegue a 2 milhões até de-
zembro de 2025. 

CAPACITAçãO
O treinamento atende ao 

protocolo “Não é Não! Res-
peite a decisão” e pode ser 
feito por meio da platafor-
ma www.naoenaorj.com.br. 
No curso, a prevenção é en-
sinada através de protoco-
los, sinalizações e práticas 
essenciais para a proteção 
nesses ambientes. 

Os profissionais apren-
dem a identificar situações 
de risco, a agir de forma 
adequada e também o que 
evitar durante a abordagem 
e o acolhimento à vítima. 

AssessoriA de impreNsA 
horahmunicipios@gmail.com

Vencedor do prêmio nobel publica 
artigo com elogios ao PiX brasileiro

O economista estadu-
nidense e vencedor do 
Nobel de Economia de 
2008, Paul Krugman, pu-
blicou na última terça-
-feira (22) artigo no site 
Substack no qual elogia 
o sistema de pagamen-
to brasileiro PIX. Com o 
título O Brasil inventou 
o futuro do dinheiro? E 
será que chegará para os 
EUA?, Krugman aponta as 
resistências nos Estados 
Unidos à adoção de um 
sistema semelhante ao 
brasileiro e conta o suces-
so que o PIX faz no Brasil.

O texto foi divulgado 
num momento em que o 
presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, 
criticou o PIX afirmando 
que o modo eletrônico de 
pagamento prejudica em-
presas norte-americanas 
financeiras de recebimen-
to.

Krugman, ao falar so-
bre as vantagens do PIX, 
ressalta que o Parlamento 
dos Estados Unidos apro-
vou um projeto de lei 
impedindo que o Federal 
Reserve (banco central 
dos EUA) crie moeda digi-
tal, de certo modo, análo-
ga ao sistema brasileiro.

O laureado economista 
ainda faz uma provoca-

ção, citando que o Brasil 
seria diferente dos Esta-
dos Unidos no que diz 
respeito às instituições 
e às questões de políti-
ca econômica: “A maioria 
das pessoas provavelmen-
te não considera o Brasil 
um líder em inovação fi-
nanceira. Mas a economia 
política do Brasil é clara-
mente muito diferente 
da nossa — por exemplo, 
eles realmente levam ex-
-presidentes que tentam 
anular eleições a julga-
mento. E os grupos de 
interesse cujo poder, pelo 
menos por enquanto, tor-
na impossível uma moeda 
digital nos EUA parecem 
ter muito menos influên-
cia lá”.

Krugman ressalta que 
o PIX brasileiro tem baixo 
custo, liquida operações 
em três segundos, em 

média, “contra dois dias 
para cartões de débito e 
28 dias para cartões de 
crédito”. E também que 
o custo de uma transação 
de pagamento pelo sis-
tema brasileiro para em-
presas e comerciantes é 
de 0,33% do valor da tran-
sação contra 1,13% para 
cartões de débito e 2,34% 
para os de crédito.

O artigo também cita a 
aceitação que o PIX teve 
por parte dos brasileiros, 
utilizado por 90% da po-
pulação, e finaliza: “ou-
tras nações podem apren-
der com o sucesso do 
Brasil no desenvolvimen-
to de um sistema de pa-
gamento digital. Mas os 
EUA provavelmente per-
manecerão presos a uma 
combinação de interesses 
pessoais e fantasias com 
criptomoedas”.

inscrições para o Prêmio Jovem cientista entram na reta final

O governador Cláudio 
Castro liderou, na última ter-
ça-feira (22), a primeira reu-
nião do Grupo de Trabalho 
criado para avaliar os impac-
tos da tarifa de 50% imposta 
pelos Estados Unidos sobre 
produtos brasileiros. O en-
contro, realizado no Palácio 
Guanabara, contou com a 
participação de secretarias 
de Estado e entidades do se-
tor produtivo, como Firjan, 
Fecomércio e ACRJ.

A medida norte-americana 
pode comprometer a com-
petitividade de diversos se-
tores fluminenses, especial-
mente o siderúrgico e o de 
petróleo refinado, principais 
produtos exportados pelo 
Rio de Janeiro aos EUA, que 
somaram US$ 3,2 bilhões no 
primeiro semestre de 2025. 
O estado é atualmente o 
segundo maior exportador 

brasileiro para o mercado 
norte-americano.

Ficou definido que o esta-
do terá uma posição oficial 
em até 10 dias, com pro-
postas que buscam atenuar 
os prejuízos econômicos. O 
Grupo de Trabalho analisa-
rá os setores mais afetados, 
indicará ações emergenciais 
e sugerirá estratégias de 
diversificação das exporta-
ções, para reduzir a depen-
dência do mercado dos EUA.

“Vamos construir uma de-
fesa técnica e política dos in-
teresses do Estado, com foco 
em proteger a economia e a 
população fluminense”, afir-
mou o governador Cláudio 
Castro.

QUEM COMPõE O 
GRUPO DE TRABALHO DO 

GOVERNO DO RJ?
Instituído por decreto no 

Diário Oficial de 16 de julho, 
o grupo é presidido pela Se-
cretaria da Casa Civil e conta 
com as pastas de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços; Energia 
e Economia do Mar; Planeja-
mento e Gestão; Fazenda e o 
Gabinete do Governador.

“Mesmo que a tarifa seja 
revogada, fica o alerta de 
que não podemos depender 
tanto de um único parceiro 
comercial”, declarou o se-
cretário da Casa Civil, Nicola 
Miccione.

A secretária Fernanda Cur-
di reforçou que o GT permiti-
rá ao estado responder com 
agilidade à nova realidade:

“Vamos ouvir o setor pro-
dutivo e proteger a competi-
tividade das empresas flumi-
nenses.”

O presidente da Firjan, 
Luiz Caetano, também des-
tacou o esforço antecipado 
do governo:

“Estamos nos preparan-
do para enfrentar o cenário, 
mesmo com incertezas sobre 
a efetiva aplicação da tarifa.”

Participaram ainda da reu-
nião os presidentes da Feco-
mércio, Antônio Queiroz, e 
da ACRJ, Josier Vilar, além do 
deputado estadual Rodrigo 
Amorim, líder do governo na 
Alerj.

Cláudio Castro comandou reunião com secre-
tarias e setor produtivo 

DIVULGAçãO

Também está disponível a 
introdução aos conceitos 
essenciais sobre violência 
de gênero, assédio e as leis 
que amparam a proteção 
contra essas situações.

A próxima etapa do 

protocolo será a im-
plementação do Selo 
Mulher+Segura, que po-
derá ser concedido a esta-
belecimentos que tiverem, 
anualmente, ao menos 70% 
das equipes capacitadas e 

um plano contínuo de for-
mação. A fiscalização será 
feita pela Secretaria de 
Estado da Mulher, em con-
junto com o Ministério Pú-
blico do Estado do Rio de 
Janeiro.

O artigo também cita a aceitação que o PiX teve

DIVULGAçãO
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O Serviço Autôno-
mo de Água e Es-
goto (Saae-BM) 

realiza de segunda a sex-
ta-feira, um trabalho que 
contribui com a recicla-
gem no município, atra-
vés do serviço de Coleta 
Seletiva. Os moradores 
de Barra Mansa podem 
descartar plástico, vidro, 
papel, papelão, metais 
(todos limpos) e óleo ve-
getal. Recentemente fo-
ram entregues no Pátio 
da autarquia que fica no 
bairro Saudade, novos 
veículos. Na ocasião, o di-
retor Executivo do Saae, 

José Geraldo Santos, o 
Zeca, destacou que cerca 
de 125 toneladas haviam 
sido recolhidas em junho, 
primeiro mês de serviço, 
e a previsão é de que até 
o fim do ano, o trabalho 
avance cada vez mais.

“Os caminhões passam 
de porta a porta para 
ser mais acessível aos 
moradores e facilitar o 
descarte dos recicláveis. 
Nosso objetivo é ampliar 
a quantidade de material 
recolhido até o final de 
dezembro, bem como nos 
próximos anos”, citou.

Todo o material re-
colhido é levado para a 
Cooperativa Mista de Ca-
tadores de Materiais Reci-

cláveis, localizada na Ave-
nida Presidente Kennedy, 
no bairro Ano Bom. Lá, os 
itens recebem a destina-
ção correta, este serviço 
além de ter a conscienti-
zação ambiental, também 
fomenta a renda financei-
ra das famílias que traba-
lham na cooperativa.

O que pode ser reci-
clado: plásticos (garrafas 
PET, sacolas, brinquedos, 
utensílios domésticos e 
embalagens de produtos 
de limpeza), vidro (garra-
fas), metal (latinhas, fer-
ragens, pregos e panelas), 
papel (embalagem longa 
vida, revistas, livros, cai-
xas de papel e papelão), 
além do óleo vegetal.

Todo o material recolhido é levado para a Cooperativa Mista de Catadores de Materiais Recicláveis

Barra Mansa avança com serviço de Coleta Seletiva
de segunda a sexta, veículos percorrem os bair-
ros realizando o recolhimento e dando a desti-
nação correta para os materiais

DIVULGAçãO
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coNscieNtizAçÃo AmBieNtAl

Volta redonda lança projeto com atividades 
terapêuticas para crianças neurodivergentes

A Secretaria Municipal 
da Pessoa com Deficiência 
(SMPD) de Volta Redonda 
promove, no próximo dia 
28, às 9h, a primeira edi-
ção do projeto “Inclusão 
no Campo”, que levará 
crianças com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) 
e Síndrome de Down para 
uma manhã de vivência 
terapêutica no espaço ru-
ral Sementes do Amanhã, 
em Santa Rita de Cássia, 
Barra Mansa, da produto-
ra Simone Oliveira. Os in-
teressados em participar 
devem se inscrever dire-
tamente com a SMPD, no 
telefone (24) 3511-3448 
ou na sede da Pasta, na 

Av. 17 de Julho, número 
20, no Aterrado.

Segundo o secretário 
municipal da Pessoa com 
Deficiência, Washington 
Uchôa, a iniciativa propõe 
uma abordagem alternati-
va de cuidado e estímulo 
ao desenvolvimento de 
crianças neurodivergen-
tes, por meio de ativida-
des ao ar livre como plan-
tio de sementes, oficinas 
com elementos naturais e 
dinâmicas sensoriais.

“O ambiente, calmo 
e acolhedor, favorece o 
desenvolvimento motor, 
emocional e social. Sem 
a presença de animais, o 
foco da atividade está no 

contato direto com a ter-
ra, as plantas e os ritmos 
da natureza, promoven-
do atenção, relaxamento 
e conexão com o ambien-
te rural”, explica Uchôa.

O projeto tem como 
objetivo ampliar o acesso 
de crianças com deficiên-
cia a espaços terapêu-
ticos fora do ambiente 
urbano, promovendo 
inclusão também no 
campo. A ação integra o 
conjunto de políticas pú-
blicas da secretaria vol-
tadas à descentralização 
das atividades inclusivas.

“Nosso objetivo é 
mostrar que a inclusão 
precisa acontecer em to-
dos os territórios. Levar 
crianças neurodivergen-
tes para experiências 
fora do ambiente urba-
no é uma forma poten-
te de cuidado, integra-
ção e pertencimento”, 
destacou o secretário, 
reforçando que a expec-
tativa é que o projeto 
“Inclusão no Campo” te-
nha edições regulares, 
fortalecendo a presença 
da SMPD nos territórios 
e promovendo ações de 
bem-estar, autonomia e 
inclusão social para pes-
soas com deficiência.

Cuidados que devem 
ser adotados antes de en-
tregar os materiais: lave 
as embalagens antes de 
separá-las; coloque em 
uma sacola transparente 
ou colorida (evite sacolas 

pretas); para o papelão, 
não deixe caixas soltas 
e montadas, abra todas, 
dobre e coloque dentro 
de outra caixa; coloque 
na calçada em frente à 
sua residência no dia cor-

reto da coleta.
Para mais informações 

sobre o serviço da Co-
leta Seletiva, o morador 
pode ligar para os tele-
fones (24) 3028-9906 e 
(24)3512-4333.

Prefeitura de Resende lança o programa Bairro legal 
para intensificar serviços urbanos nos bairros

Prefeitura realiza feira de artesanatos 
com temática de festa julina em Quatis

A Prefeitura de Qua-
tis realizou, no último 
sábado (19), uma edi-
ção especial da FeirArte, 
marcada pela temática 
de festa julina. A tradi-
cional feira de artesa-
natos da cidade aconte-
ceu na Praça Dr. Teixeira 
Brandão e contou com 
diversas atrações. Apre-
sentação de quadrilha 
do projeto ‘Esporte é 
Mais Saúde’ e Studio 
de Dança RPM foram al-
guns dos destaques da 
manhã na feira. Música 
ao vivo também fez par-
te da programação do 
dia, que teve Isaac Fer-
raz e Henrique coman-
dando o palco. A dupla 
entregou um grande 
repertório recheado de 
clássicos do sertanejo e 
forró. Além deles, o lo-
cal recebeu a participa-
ção especial do cantor 
mirim Samuel dos Tecla-
dos.

A programação não 
parou por aí. Nesta edi-
ção, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde também 
promoveu a campanha 

A Prefeitura de Resen-
de iniciou na última se-
gunda-feira (21), o pro-
grama Bairro Legal, uma 
força-tarefa que vai levar, 
de forma simultânea, 
uma série de serviços 
essenciais de zeladoria e 
manutenção urbana para 
os bairros do município. 
A ação ocorre em parce-
ria com diferentes secre-
tarias e departamentos 
municipais e tem como 
objetivo melhorar a lim-
peza e organização dos 
espaços públicos.

Durante a execução 
do programa, as equi-
pes realizarão serviços 

como tapa-buraco, ca-
pina, roçada, varrição, 
pintura de guias, poda 
de árvores, retirada de 
entulho, substituição 
de tampas de bueiros 
quebradas, entre outras 
atividades. As praças 
também serão revitali-
zadas, com manutenção 
de quadras, brinquedos 
e alambrados, além da 
sinalização viária e ilu-
minação pública.

“O Programa Bairro 
Legal, além de ser uma 
ação de limpeza geral, 
é também um compro-
misso municipal com o 
bem-estar e qualidade 

de vida dos moradores. 
Vamos levar uma estru-
tura completa para aten-
der as necessidades es-
pecíficas de cada bairro, 
ouvindo os moradores 
e devolvendo à cidade 
espaços públicos mais 
organizados e seguros. 
O objetivo é percorrer 
toda a cidade, identifi-
cando e melhorando as 
demandas locais”, des-
tacou o prefeito Tande 
Vieira.

O cronograma das 
ações será divulgado se-
manalmente nos canais 
oficiais da Prefeitura de 
Resende.

A entrada foi gratuita e aberta ao público

de vacinação contra a 
H1N1 e a Feira de Ado-
ção de Cães e Gatos. Até 
o início da tarde, barra-
cas típicas de feirantes 
também estavam em 

funcionamento, garan-
tindo a gastronomia e 
opções artesanais para 
os visitantes. A entrada 
foi gratuita e aberta ao 
público.

Primeira edição acontece no dia 28, na zona rural, com 
foco em experiências sensoriais e contato com a natureza

REPRODUçãO 
REPRODUçãO 

O consultório odon-
tológico do Hospital 
Municipal Dr. Manoel 
Martins de Barros, no 
Jardim Itatiaia já reali-
zou 270 atendimentos 
em apenas dois meses 
de funcionamento, 
demonstrando a rele-
vância do serviço para 
a população.

O espaço, situado 
próximo à recepção 
do hospital, é voltado 
exclusivamente para 
atendimentos odon-
tológicos de urgência 
e emergência e conta 
com uma equipe de 
profissionais qualifi-
cada. O funcionamen-
to ocorre das 19h às 
7h nos dias úteis e 24 

horas por dia nos fins 
de semana. O objetivo 
é oferecer atendimen-
to odontológico 24 
horas no município.

“Esse serviço vem 
para suprir uma de-
manda antiga da po-
pulação e reforça 
nosso compromisso 
com uma saúde pú-
blica de qualidade, 
acessível e resolutiva. 
Estamos muito satis-
feitos com os resul-
tados já alcançados”, 
afirmou a secretária 
municipal de Saúde, 
Giane Gioia.

Além dos atendi-
mentos emergenciais, 
os casos que necessi-
tam de continuidade 

no tratamento são 
encaminhados para 
as unidades de saú-
de da rede municipal, 
assegurando, garan-
tindo a sequência do 
cuidado ao paciente.

“Nosso objetivo é 
melhorar a cada dia a 
estrutura da saúde no 
município. A implan-
tação do consultó-
rio odontológico no 
hospital é mais uma 
conquista importan-
te, que já está be-
neficiando centenas 
de pessoas e reforça 
nosso compromisso 
com o bem-estar da 
população”, destacou 
o prefeito Kaio Már-
cio.

consultório odontológico do Hospital Municipal 
já realizou 270 atendimentos em dois meses
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Ingredientes

Modo de preparo

SORVETE AMERICANO

6 colheres (sopa) de acho-
colatado/6 colheres (sopa) 
de leite/4 ovos/1 lata de lei-
te condensado/1 e 1/2 litro 
de leite/8 colheres (sopa) de 
açúcar
1 lata de creme de leite sem 
soro.

Misture bem o achocolatado 
juntamente com as 6 colhe-
res de leite/Coloque em uma 
forma de buraco e leve ao 
congelador.
1º CREME:

Em uma panela coloca as ge-
mas, o leite condensado e o 
leite.
Leve tudo ao fogo para en-
grossar.
Deixe esfriar e bate no liqui-
dificador.
2º CREME:

Numa vasilha bata as claras 
em neve e o açúcar até obter 
consistência de suspiro.
Misture o creme de leite e 
mexa devagar para não per-
der o suspiro.
Misture os dois cremes e co-
loque na forma.
Leve novamente ao congela-
dor por volta de 6 horas.

2 cebolas em fatias gros-
sas/2 pimentões verdes/3 
vermelhos e cinco ama-
relos/5 tomates sem se-
mentes/4 dentes de alho/2 
colheres de sopa rasa de 
páprica picante/2 kg de 
posta branca cortadas em 
cubos e cozidas em agua e 
temperos básicos/1 kg de 
linguiça fininha cortada em 
três partes cada gomo/4 
batatas grandes pré fritas 
em palitos grandes/Folhas 
de louro, sal e pimenta a 
gosto.

Ingredientes

Modo de preparo

Cozinhe a cebola o alho os 
tomates a páprica e os pi-
mentões em aproximada-
mente 1/2 litro de água e sal 
até amolecer os pimentões.
Bata tudo no liquidificador, 
volte a panela acrescente a 
carne já cozida e ferva em 
fogo baixo.
Leve a linguiça ao fogo em 
uma panela com meia xíca-
ra de água e deixe ferver até 
secar água e a linguiça, fritar 
em sua própria gordura.
Incorpore a carne que está 
no fogo.
Acrescente as folhas de louro 
o sal e a pimenta e as batatas 
pré fritas.
Deixe ferver bem, sirva com 
arroz branco e farofa.

CARNE DE CHEIRO

DANONINHO CASEIRO

1 lata de leite condensado
2 caixas de creme de leite/200 
g de iogurte natural
1 pacote de suco em pó, sabor 
morango.

Ingredientes

Modo de preparo

Em um liquidificador, bata to-
dos os ingrediente até obter 
uma consistência cremosa.
Dispense a mistura em um re-
cipiente e leve à geladeira até 
que esteja firme.
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FAmosos

Gracyanne Barbosa vai à Justiça 
para pedir o divórcio de Belo

divulgação/instagram

Ana Hickmann faz post enigmático após notícia sobre o ex
Ana Hickmann aparece nas 

redes sociais com a palavra 
‘paz’ após a repercussão de 
uma notícia sobre o processo 
contra o ex-marido

A apresentadora Ana Hi-
ckmann fez um post enig-
mático nas redes sociais no 
início da tarde da última 
terça-feira (22), após a re-
percussão de uma notícia 
envolvendo o seu ex-mari-
do, o empresário Alexandre 
Correa. Nos stories do Ins-
tagram, ela apareceu com 
o semblante tranquilo ao 
caminhar em um jardim e 
escreveu a palavra ‘Paz’ na 
imagem.

O vídeo dela ganhou re-
percussão por causa de uma 
decisão da justiça sobre 
o processo de Ana contra 
Alexandre. De acordo com 
o site G1, a Justiça de São 
Paulo condenou Alexandre 
Correa a um ano de prisão 

A musa fitness Gracyanne 
Barbosa decidiu finalizar o 
seu vínculo com o cantor 
Belo na justiça. Os dois es-
tão separados desde abril de 
2024 e ela acaba de entrar 
com o processo de divórcio.

De acordo com o Portal 
Leo Dias, Barbosa proto-
colou o pedido de divórcio 
litigioso no dia 18 de julho 
na 6ª Vara de Família da Co-
marca da Capital, no Rio de 
Janeiro.

Desde que se separaram, 
Belo e Gracyanne segui-
ram com a amizade e boa 
convivência. Ela participou 
do BBB 25, da Globo, e ele 
apoiou a presença da ex no 
reality show. Hoje em dia, 
Belo já vive outro relacio-
namento e Gracyanne se-
gue solteira.

Os dois ficaram juntos 
entre 2007 e 2024 e for-
maram um dos casais mais 
queridos do mundo das ce-
lebridades.

GRACYANNE BARBOSA 
RELEMBRA O 

RELACIONAMENTO 
COM BELO

A musa fitness e ex-BBB 
Gracyanne Barbosa surpre-
endeu ao avaliar como era 
o seu relacionamento com 
o cantor Belo. Os dois es-
tão separados há um ano 
e ele já engatou um novo 
romance, mas ainda nutri 
sentimentos por ele. Em 
entrevista ao Portal Leo 
Dias, ela disse que eles ti-
nham um relacionamento 
tóxico.

“Puder ver nesse ano 

mais de um ano após a separação, 
gracyanne Barbosa entra com pedido 
de divórcio na justiça para oficializar 
o fim com Belo

em regime aberto pela acu-
sação de agressão contra a 
ex-mulher.

No entanto, Alexandre 
ainda pode entrar com re-
curso na 2ª Instância do Tri-
bunal de Justiça de São Pau-
lo. O caso corre em segredo 
de justiça.

Vale lembrar que Ana e 
Alexandre se separaram em 
novembro de 2023, após 

um episódio em que ela o 
acusou de violência domés-
tica na mansão deles em Itu, 
no interior de São Paulo.

ANA HICKMANN FALA SOBRE 
A DOENçA DO ATUAL 
MARIDO, EDU GUEDES

A apresentadora Ana Hi-
ckmann recordou um dos 
momentos mais delicados 
vividos por ela nas últimas 

semanas. Em um vídeo pu-
blicado em seu canal no 
YouTube, a loira abriu o co-
ração e contou como soube 
do diagnóstico de câncer do 
marido, Edu Guedes.

O chef de cozinha passou 
por uma cirurgia delicada 
no dia 5 deste mês para re-
tirar um tumor do pâncreas, 
descoberto após a realiza-
ção de alguns exames. Atu-

divulgação/instagram

Pai de 6 fihos, Juliano Cazarré tem pelo menos um encontro por semana com a esposa

almente, Edu Guedes passa 
bem e segue em recupera-
ção em casa, ao lado da fa-
mília.

Durante o registro pu-
blicado por Ana na quinta-
-feira, 17, a apresentadora 
do ‘Hoje em Dia’, da Record 
TV, contou que recebeu a 
notícia através do marido 
por uma ligação. De acordo 
com a famosa, ela estava 
se preparando para gravar 
um vídeo descontraído no 
momento em que soube da 
situação.

“A hora que sentei para 
gravar as respostas [no meu 
canal], recebi a ligação do 
Edu, me falando o que o mé-
dico tinha dito para ele, o 
que ele tinha encontrado… 
Ele me liga e fala: ‘Amor, 
acharam um tumor no meu 
pâncreas’. Imagina como eu 
fiquei, nem tinha como gra-
var o ‘Ana Responde’”, rela-
tou a apresentadora.

Como eles conseguem? 
Pais de seis filhos, Juliano 
Cazarré e Leticia Cazarré 
têm pelo menos um ‘vale 
night’ por semana; veja o 
que ela disse

Pais de seis filhos, Julia-
no Cazarré e Leticia Ca-
zarré sempre chamam a 
atenção com sua rotina. 

Muita gente se questiona 
como eles conseguem dar 
conta de seus trabalhos e 
afazares domésticos com 
tantos herdeiros. Além 
disso, eles revelaram que 
têm pelo menos um vale 
night por semana.

A stylist compartilhou 
em seus stories uma foto 
jantando fora com o ma-

divulgação/instagram

rido e deu uma dica para 
pessoas comprometidas. 
A esposa do ator global 
então falou sobre a im-
portância do casal ter um 
encontro por semana. 

“De ontem”, escreveu 
sobre terem saído no dia 
anterior. “Meninas e rapa-
zes: saiam 1x por semana 
com seus amados!”, es-
creveu ela.

É bom lembrar que os 
dois têm seis filhos e um 
deles tem uma condição 
rara no coração, a pe-
quena Maria Guilhermi-
na, que, com frequência, 
acaba precisando de in-
ternação no hospital para 
ter maiores cuidados com 
sua saúde, que, por conta 

da condição, é mais frágil.

LETICIA CAZARRÉ 
REVELA QUANTOS 

FUNCIONÁRIOS 
TEM EM CASA

A esposa do ator Juliano 
Cazarré, Leticia Cazarré, 
chamou a atenção ao con-
tar como lida quando a 
maioria de seus filhos es-
tão doentes. Mãe de seis 
crianças, a stylist abriu 
uma caixinha de pergun-
tas em sua rede social e 
esclareceu algumas dúvi-
das dos internautas, in-
clusive, ela revelou quan-
tos funcionários tem em 
casa.

Ao ser questionada so-
bre a quantidade de pes-

soas que atuam em seu 
lar com o artista, a biólo-
ga, que trabalha no meio 
da moda, falou que há 
cerca de cinco colabora-
dores, cada um com uma 
função. Leticia Cazarré 
então explicou como fun-
ciona.

“Uma funcionária mara-
vilhosa que se chama Ana 
Flora (5x semana). Uma 
cozinheira muito queri-
da que se chama Andrea 
(1x semana). Uma babá 
folguista também muito 
legal que se chama Tâ-
nia. Uma dupla de pai e 
filho que cuida da pisci-
na/jardim/cachorros, são 
o Francisco e o Vinicius”, 
contou.

que estivemos afastados 
o quanto o Belo cresceu 
profissionalmente e isso 
me dá um orgulho e uma 
felicidade, porque ele é 
um cara extremamente ta-
lentoso, batalhador e que 
merece muito fazer su-
cesso. Quando ele estava 
comigo, realmente eu era 
tóxica para ele, porque o 
Belo vivia a minha vida”, 

disse ela.
E ainda completou: “Eu 

ouvi da sua boca [Leo 
Dias]: você falou que sabia 
que de fato existia amor, 
mas vivíamos em um rela-
cionamento tóxico. Aquilo 
me doeu muito porque de 
fato eu passei a enxergar 
que sim. Eu não estou fa-
lando que a culpa é minha 
e nem dele, estou falando 

que é um processo que 
passamos”.

Então, Gracyanne foi 
questionada pelo colunis-
ta se ainda quer voltar a vi-
ver um amor com Belo. Ela 
tentou desconversar ao di-
zer que respeita o novo re-
lacionamento dele e que o 
ama. Mas, por fim, a musa 
confessou que quer reatar 
com o ex-marido.
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Ingredientes

Torta de carne seca 
com catupiry 

Massa:
170 g de farinha de trigo
1 pitada de sal
85 g de manteiga gelada em 
pedaços
3 colheres de sopa de água
Recheio:
350 g de carne seca
3 colheres de sopa de catupiry
125 g de queijo mussarela
1 e 1/2 colheres de sopa de 
azeitonas picadas
3 colheres de sopa de cebola 
picada
3 colheres de sopa de queijo 
parmesão
1 colher de sopa de salsinha (a 
gosto)
1 gema para pincelar sobre a 
massa

Modo de preparo
Massa:
Peneire a farinha e o sal em 
uma tigela grande
Adicione a manteiga e esfre-
gue com as mãos até formar 
uma farofa grossa
Coloque 3 colheres (sopa) 
de água fria e misture
Adicione mais água somen-
te se a massa estiver esfare-
lando muito
Com as mãos, forme rapi-
damente uma bola de mas-
sa (evite trabalhar a massa 
com as mãos por muito tem-
po)
Embrulhe a massa em filme 
plástico e deixe na geladei-
ra por 30 minutos antes de 
usar
Recheio:
Dessalgue a carne seca
Cozinhe por 30 minutos na 
panela de pressão, espere 
esfriar e depois desfie
Misture a carne seca com 
todos os ingredientes, me-
nos o queijo parmesão, e 
reserve para a montagem
Montagem:
Use uma forma com uma 
medida próxima a 13cm x 
13cm x 6,5cm (largura x 
comprimento x altura)
Forre a forma com a massa, 
cobrindo todos os lados com 
meio centímetro de espes-
sura
Coloque o recheio e cubra 
com o queijo parmesão
Cubra com o restante da 
massa, caso não sobre mui-
ta massa para cobrir pode 
se fazer tirinhas finas para 
cobrir o máximo possível
Passe a gema por cima da 
massa
Coloque para assar por 35 
minutos a 230ºC
Desenforme e sirva

Ingredientes

Modo de preparo

Arroz carreteiro

1 kg de carne seca
1 cebola picada
1 colher de sopa de cheiro-
-verde
2 xícaras de chá de arroz
2 dentes de alho picados
6 colheres de sopa de azeite
Sal a gosto

Deixe a carne seca de mo-
lho de véspera, troque a 
água e cozinhe até ficar 
macia
Desfie
Frite-a em uma panela com 
azeite
Quando a carne estiver 
dourada, coloque a cebola 
e o alho
Junte o arroz e frite
Acrescente a água ferven-
te e cozinhe em fogo baixo 
até o arroz ficar macio
Salpique o cheiro-verde e 
sirva em seguida
Bom apetite

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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RUPC
SUPERSTIÇÃO
AMBIGUASN

CVRONUS
OLIMPOANTI

PRENSAGEMT
PDDEANU

DORICOSAI
QUICARETÇ

SUMAESTEVÃO

EÇSUAIC
CLÃSMALI

MAIORIAVD
RIRRUMINA

ATAMILD
MUSEUDOAMANHÃ

Aqueles 
que se apo-
deram de
bem alheio

Menor faixa
salarial 
de uma

categoria

Saudação
de hindus,
jainistas e
budistas

Letra no
logo da
Netflix

"(?)
Monde",
jornal

parisiense

O da pro-
va cabe ao
acusador

(jur.)

Operação
comum 

em usinas
de lixo

Prefixo
que indica
oposição

Forma 
da lâmina 
de barbear

O Parte-
non, pelo
estilo ar-

quitetônico

Diz-se do
tempo

chuvoso

Gigantesca
árvore 

amazônica

Infame;
despre-

zível

Santo (?),
o primeiro

mártir
cristão

Instrumen-
to musical
do aedo

(pl.)

(?) frio:
fica 

angus-
tiado (fig.)

Cidade
espanhola 
cercada por
muralhas

Maravi-
lhoso, na

linguagem
dos jovens

"Desenvol-
vimento",
em BNDES

Língua
dravídica
falada no
Sri Lanka

Dígrafo de
"sonho"

Marco da redemocra-
tização brasileira, foi
promulgada em 1988

Erro em "exceço"Crendice

Reclamação daquilo a que se
considera ter direito

Imprecisas
A morada 
dos deuses

gregos

(?) cetera: e as
demais coisas

Saltar 
(a bola)
Anchieta

(cipó)

Tribos
irlandesas
A bancada 
parlamen-

tar que
controla a
aprovação 
de projetos

Filme de
Hitchcock

Paraíba
(sigla)

Instância
psíquica

Tem boa
vendagem

Guimarães
Rosa,

escritor
mineiro

Sua
Majestade

(abrev.)
Aqui

Pássaro
de canto

agourento 

Fazer (?): intento de
quem conta a piada
Centro cultural cari-

oca no Píer Mauá 

Pensa muito
em (fig.)

A segunda pessoa
do discurso 

"Nada por 
(?)", suces-
so de Ma-
rina Lima

Mesmo;
também
Naquele

lugar

7/estêvão — sumaúma. 8/ambíguas. 9/prensagem. 13/um corpo que cai.
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1 Preencha os 
espaços em branco 

com algarismos de 1 
a 9, de modo que cada 
número apareça apenas 
uma vez na linha.

2 O mesmo deve 
acontecer em cada 

coluna. Nenhum número 
pode ser repetido, e todos 
os números de 1 a 9 se 
encontram presentes.

Exemplo

3 Nos quadrados 
menores (3x3), 

a regra é a mesma: 
aparecem números de 1 a 
9, mas nenhum se repete.

B

B

A

A

PROCESSO Nº 83 / 2025
MODALIDADE: Pregão Eletrônico Nº 90007 / 2025
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para contratação 
de empresa especializada para futura e eventual 
prestação de serviços essenciais e contínuos de 
tecnologia da informação para o fornecimento, em 
regime de locação, de um Sistema Integrado de 
Gestão Pública no Município de Iguaba Grande.

DATA DE ABERTURA: 11 / 08 / 2025            Hora: 10
O Edital  e  Anexos estarão disponíveis gratuitamente 
na página oficial do Município: https://www.iguaba.
rj.gov.br, na aba “transparência – licitações 14.133/21”; 
no endereço eletrônico: www.gov.br/compras/pt-br 
- CÓDIGO UASG:  980774; no endereço eletrônico 
do Portal Nacional de Compras Públicas - PNCP 
ou podendo obtê-lo em meio magnético na Sala da 

Comissão de Licitação, sede da PMIG, à Rodovia 
Amaral Peixoto, nº 3399, Km 102, Cidade Nova, 
Iguaba Grande de segunda à sexta feira no horário 
das 08:00 às 17:00 horas,

Iguaba Grande, 23 de julho de 2025.
Hérique da Costa Corrêa

Pregoeiro                               

https://www.iguaba.rj.gov.br
https://www.iguaba.rj.gov.br
http://www.gov.br/compras/pt-br
http://www.gov.br/compras/pt-br
http://www.gov.br/compras/pt-br
http://www.pncp.gov.br/app/editais
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